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Protokoll der Jugendvollversammlung in Kollmar am 14.01.2024 

 

Sitzungsbeginn:  13:08 Uhr      
Sitzungsende:   14:57 Uhr 

Protokollführerin:  Sina Reimann 

Anwesende:  SKC:  Maximilian Hagge, Hendrik Jaron-Achhammer 
KGS:  René Ziemer-Popp 
KGE:  Finja Trußner  
KCG:  Jörg Booleke, Torben Ubechel 
IWW:  Andrea Puls 
FPF:  Stephanié Brodersen 
BVO:  Michael Wöhlke  
EWW:  Frank Meyer, Carina Lempfert, Kira Kardel 
RKC:  Sven Weinreich, Dieter Po`  
TSV K:  Thomas Garske  
IKC:  Pia Ehlers, Faama Behncke 
LKV:  Sina Reimann 

 

TOP 1: Eröffnung der Jugendvollversammlung und Grußworte 

Torben Ubechel begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für die rege Beteiligung. 
Kira Kardel freut sich uns beim EWW begrüßen zu dürfen und ist gespannt über den regen Austausch 
an diesem Tag.  

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit und evtl. Feststellung über Änderung der Tagesordnung 

- Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt: Mit 11 anwesenden Vereinen sind wir beschlussfähig. 
- Die Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen. Es gibt keine Änderungswünsche.  

 

TOP 3: Berichte des Vorstandes 

Auf der Vollversammlung des LKV in Kiel wurde die Kanujugend durch Hendrik vertreten. 

Auf der Jugendvollversammlung des DKV in Mannheim hat der LKV mit vollen Delegiertenschlüssel 
teilgenommen. Teilgenommen haben Hendrik, Torben, Sco` und Sina.  

Bei der Sportjungend gibt es nicht viel Neues zu berichten. Auf dernVersammlungen der Sportjugend 
hat ebenfalls Hendrik die Kanujugend vertreten. Er weist nochmal auf den Landesjugendring hin. Der 
Landesjugendring ist eine Jugendförderung, an welchen man in Delegiertenarbeit bzw. Gremienarbeit 
reinschnuppern kann, indem man sich als Delegierte aufstellen lässt. Die „Amtszeit“ beläuh sich 
dabei auch nur auf 1 Jahr, womit man jederzeit die Chance hat, sich neu zu bzw. umzuorienaeren. Bei 
Interesse einfach Hendrik ansprechen, der gerne den Kontakt herstellt. 

Es wurde ein Groß-SUP (für 8 Personen) angeschak, welches derzeit in Schleswig liegt und jederzeit 
bei Bedarf – bspw. für Veranstaltungen – ausgeliehen werden kann.  
Des Weiteren wurde ein Wildwasser 2er angeschak, welcher bei den KSS 2023 eingeweiht wurde. 
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Derzeit liegt der 2er in Elmshorn und kann ebenfalls jederzeit bei Bedarf ausgeliehen werden. Es wird 
noch ein Name für das neue Boot gesucht (mehr dazu in TOP 10). Passende Paddel und Spritzdecken 
für den 2er werden noch organisiert. 

Das Zeltlager im Juni in Flensburg war leider wenig angenommen und wurde mangels Beteiligung 
abgesagt bzw. in „Mini“ für die 3 angemeldeten Kinder ohne Schulungseinheit durchgeführt.  

Die KSS im November waren sehr gut besucht. Es waren insgesamt 8 Vereine mit 42 Jugendlichen und 
21 Betreuen vor Ort. Die Veranstaltung wurde noch für 4 Ehrungen genutzt, um die langjährige 
Jugendarbeit zu würdigen.  

Die Fahrtenbuchauswertung im November zeigte eine abfallende Kilometerleistung. Insgesamt ist 
festzustellen, dass es weniger Fahrtenbücher sind, weniger gepaddelte Kilometer und damit 
einhergehend wenige Abzeichen erpaddelt wurden. Torben hat dazu eine Staasak erstellt, welche 
einen allgemeinen Abfall seit 2016 widerspiegelt (mit Ausnahme der Coronajahre, aufgrund von 
geschaffenen Sonderregelungen).  

Zur allgemeinen Informaaon:  
Es soll eine Inventarliste über bestehendes Inventar der Kanujugend SH erstellt werden, welche dann 
auch online auf der Website einsehbar sein soll. 
Der derzeiage ausleihbare Bestand beläuh sich auf: 

- Gruppenzelt (liegt bei Torben) 
- Wildwasser 2er (liegt im EW bei Frank) 
- 8er SUP (liegt im SKC bei Hendrik) 

Im Verband:  

- Wildwasser-Einheit mit 5 Booten (liegen in Bimöhlen bei Torsten - Ressortleiter WW) 
- Kanupolo-Boote (liegen im SKC bei Sco`) 
- 6 iSUPs (liegen im EKN über Lars – Referent SUP) 
- Race-SUP (liegt im SKC bei Sco`) 
- Seekajaks sind in Planung 

Ansonsten haben wir vom Vorstand aus Nachwuchssorgen der Jugendwarte festgestellt, da viele 
Jugendwarteämter nicht neu besetzt werden - Näheres in TOP 10. 

 

TOP 4: Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand besteht derzeit aus: 

Ressortleiter Jugendarbeit:   Torben Ubechel 
Stellv. Ressortleiter Jugendarbeit:  Hendrik Jaron-Achhammer 
1. Beisitzerin:     Sina Reimann 
2. Beisitzer:     Frank Meyer 
Jugenddelegierter:    Maximilian Hagge 

Es gibt keine Fragen an den Vorstand. 

Es wird ein Antrag auf Entlastung des Vorstandes gestellt.  
Die Absammung erfolgt per Handzeichen, es ist keine geheime Wahl gefordert. 
Es wird einsammig angenommen, ohne Gegensammen. 
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TOP 5: Berichte aus den Vereinen 

KGS:  René ist er seit 2023 im Amt. Die Jugendarbeit ist eher zäh die letzten Jahre gewesen. Die 
Jugendgruppe besteht aus wenigen Jugendlichen. „Erst einmal schauen wo die Reise hin 
geht“ lautet die Devise. 

KGE:  2023 konnten mehr Kinder über Schulen akquiriert werden - derzeit ca. 15 
Kinder/Jugendliche. Die Herausforderung besteht darin, alle auf ihren Leistungsständen 
abzuholen und das passende Angebot für alle zu schaffen. Ziel für die neue Saison ist unter 
anderem, den Ehrgeiz für Abzeichen zu steigern und die Kinder/Jugendlichen für 
We`bewerbe und Veranstaltungen zu begeistern.  

KCG:  Jörg ist seit dem Herbst neu im Amt des Jugendwartes. Der Fokus soll mehr auf die 
Kinder/Jugendlichen gelenkt werden und sie bspw. mehr in Planungen einzubeziehen: 
Interessen vertreten, Akaonen in den Ferien und Co organisieren und neues Entwickeln. 

IWW:  Andrea ist seit letztem Jahr in Amt. Das Problem der Jugendgruppe ist, dass es im Kern an 
zwei Familien plus deren Freunde hängt, aber es läuh bisher ganz gut. Dieses Jahr ist ein 
Winterprogramm geplant, um die Kinder/Jugendlichen über den Winter zu halten. In der 
nächsten Saison sind verschiedene Fahrten an Himmelfahrt und Wochenenden geplant, leider 
keine Sommerfahrt. 

FPF:  Die Jugendgruppe ist konstant. Leider waren keine Wochenendfahrten möglich, dafür aber 
viele Tagestouren. Der Posten des 2. Jugendwartes konnte leider nicht widerbesetzt werden. 

BVO:  Es besteht eine konstante Jungendgruppe. Im Winter sind leider wenige Akaonen, soll aber in 
Kooperaaon mit anderen Vereinssparten mehr werden, um den Winter lebhaher zu gestalten 
(z.B. mit Hallensport).  Es war eine Tour mit Elmshorn und Flensburg geplant, welche leider 
nicht sta`gefunden hat. Die Pfingssahrt war dafür erfolgreich. Dieses Jahr soll es Pfingsten 
nach Schwerin gehen.  

EWW:  Kira ist neu im Amt und musste erst mal „ankommen“. Viele Jugendliche sind leider wegen 
Studium und Ausbildung weggezogen, sodass neue Jugendliche akquiriert werden mussten. 
Der neu aufgestellte wöchentliche Trainingsplan ist gut angelaufen. Des Weiteren kommt das 
Wintertraining in der Tragluhhalle gut an. Ziel ist es jetzt erstmal einen guten Kern der 
Jugendgruppe zu finden und dann weiterführend auch verschiedene Veranstaltung (auch vom 
LKV) zu besuchen. 

RKC:  Es wurden 3 Veranstaltungen zur Neuwerbung von Mitgliedern (u.a. Schnupperpaddeln) 
organisiert, leider sind aber alle neuen Kinder/Jugendliche von sich ausgekommen und die 
Neuwerbung über die Veranstaltungen war wenig erfolgreich. Das regelmäßige 3x 
wöchentliche Training auf dem Wasser kommt gut an, sodass eine relaav stabile Gruppe von 
15-20 Kindern entstanden ist. Die Ferienfahrt im Sommer nach Mecklenburg-Vorpommern 
kam gut an. Für die neue Saison ist wieder eine Osterfahrt nach Berlin und eine Sommerfahrt 
geplant. 

TSV K:  Die Jugendgruppe ist eine gleichbleibend starke Gruppe, welche sich durch Mundpropaganda 
der Kinder/Jugendlichen in der Schule stabil hält und wächst. Auch hier besteht das Problem 
alle Leistungen in Bezug auf Altersklassen und Fähigkeiten besser aufzufangen und mehr 
Personen, die die Jugendgruppe begleiten müssen. Die Wochenendfreizeit an der Wakenitz 
kam gut an. An den KSS konnten sie leider nicht teilnehmen, da Thomas verhindert war. Das 
Zeltlager 2024 ist aber für die Teilnahme fest angepeilt. 
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IKC:  Die Jugendgruppe zerbricht auch hier leider, aufgrund dessen, dass viele Jugendliche für 
Studium und Ausbildung wegziehen. Es wird versucht eine neue Gruppe im Alter von 8 - 12 
Jahren aufzubauen. Es findet ein wöchentliches Training sta` und auch im Winter wird unter 
Einbezug der Kinder/Jugendlichen ein Winterprogramm auf die Beine gestellt. Die 
Sommertour hat nicht so geklappt wie gewünscht, da das Programm für die älteren 
Teilnehmer zu wenig war, für die kleinen Teilnehmer war es gut, da auch die Eltern und 
Großeltern dabei waren, welches die ganze Akaon aber sehr erschwert hat. Es ist ein 
Jugendwochenende vom IWW und EWW geplant. Ziel zum Akquirieren von Nachwuchs ist die 
Älteren mit in den Jugendvorstand zu nehmen und die Jugendarbeit näher zu bringen. 

SKC:  Teilnahme am Zeltlager mit 2 Kinder/Jugendlichen. Darüber hinaus gab es 2 
Schulveranstaltungen, wobei auch 2 Kinder/Jugendliche geblieben sind. Das Sport Camp im 
Sommer kam gut an und hat viel Spaß gemacht. Auch die KSS sind gut angekommen. Das 
Winterprogramm fällt leider wegen der Hochwasserschäden weitgehend aus.  

 

TOP 6: Wahlen  

Torben bedankt sich bei dem Vorstand für die Arbeit und Unterstützung.  
Der Vorstand hingegen bedankt sich bei Torben für seine spitzenmäßige Arbeit. 

Gewählt werden müssen heute die Posiaonen Ressortleiter*in Jugendarbeit und 2. Beisitzer*in. Die 
Wahlleitung erfolgt durch Hendrik. 

Ressortleiter*in Jugendarbeit:  derzeit besetzt durch Torben Ubechel (KCG) 
Zu seinen Aufgaben zählt hauptsächlich die Koordinaaon der Veranstaltungen und Finanzen. Die 
Teilnahme an Versammlungen/Gremien wird im Vorstand verteilt und wird durch denjenigen 
vertreten, der gerade Zeit hat. Interne Sitzungen von unserem Jugendvorstand finden generell online 
sta`.  
Torben stellt sich für die nächsten 4 Jahre nochmal zur Wahl, allerdings die nächsten 2 Jahre als nur 
als „Papierposten“ und danach müssen wir sehen, wie es weiter geht. Aus privaten Gründen hat er 
keine Zeit für die Vorstandarbeit und sichert uns noch 2 Jahre Unterstützung in der Vorstandarbeit zu, 
darüber hinaus müssen wir sehen.  
Torben bi`et ausdrücklich in der Runde, um Interessenten: Wir sind im Vorstand absolut transparent 
und sind gerne bereit, Einblicke in unsere Arbeit zu zeigen.   

Es stellt sich kein anderer zur Wahl für den Ressortleiter Jugendarbeit.  
Es wird keine geheime Wahl gewünscht, sodass die Wahl per Handzeichen erfolgt. 
Die Wahl erfolgt einsammig, ohne Gegensammen.  
Torben nimmt die Wahl an.  

2. Beisitzer*in:    derzeit besetzt durch Frank Meyer (EWW) 
Frank würde sich zur Wiederwahl aufstellen lassen.  

Es stellt sich kein anderer zur Wahl für den 2. Beisitzer.  
Es wird keine geheime Wahl gewünscht, sodass die Wahl per Handzeichen erfolgt. 
Die Wahl erfolgt einsammig, ohne Gegensammen.  
Frank nimmt die Wahl an.  
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TOP 7: Veranstaltungen 2024 

04. Februar 2024:  Ehrung der Goldabzeichen in Kiel (leider nur ein Abzeichen) 

23. November 2024:   KSS in Elmshorn  
Fragestellung besteht, ob die KSS für Hamburg geöffnet werden, wenn die maximale 
Teilnehmeranzahl von 60 Kinder/Jugendliche nicht durch Schleswig-Holstein erreicht wird. Die 
Anmeldefrist würde sich dann für die Anmeldungen aus SH verkürzen, um HH eine Nachmeldechance 
zu geben.  
Die Idee trik auf Zuspruch in der Runde.  

05. – 07. Juli 2024:  LKV-Zeltlager in Tönning 
Außerplanmäßig findet eine Sicherheitsschulung sta`, da der Bedarf besteht. Die Leitung hierfür 
übernimmt Hendrik.  

Wildwasser Jugendwochenende für 2024 nochmal geplant: Termin wird per Mail mitgeteilt, wenn 
Termin vom Ressortleiter Wildwasser an uns übermi`elt wird. 

 

für 2025:  

18. - 20. Juli 2025:  LKV-Zeltlager  
Ort: Elmshorn (EWW) 
Schulung: Sicherheit und Öko möglich – je nach Bedarf nächstes Jahr entscheidbar 

 

Fragestellung, ob Interesse an einer Tages-/Wochenendakaonen für Jugendwarte besteht für 
Austausch unter den Jugendwarten, sowie als Fortbildungsmöglichkeit  
> posiaves Feedback: mit einem Mix aus Theorie und Praxis, auch zur Lizenzverlängerung, findet 
posiaven Zuspruch 

 

TOP 8: Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

TOP 9: Tagungsort und VormiSagsprogramm 2025 

Datum:  12.02.2025 
Thema:  Prävenaon sexualisierte Gewalt 
Tagungsort:  Flensburger Paddelfreunde e.V. (FPF)  
                       Am Ostseebad 33 
                      24939 Flensburg  
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TOP 10: Verschiedenes 

Nachwuchsprobleme 

- Nachwuchsprobleme lösen – können wir als Vorstand was tun?  
Ø Transparenz schaffen in den Vereinen, was Vereinsarbeit + Jugendarbeit bedeutet 
Ø wenn wir unterstützen können - melden! 
Ø Juleica - Ausbildung über Sportverband, LSV…  
Ø Materialen vorhanden (Inventarliste) > wir sind für alles offen, euch zu unterstützen 
Ø Jugendarbeit soll am Laufen bleiben - neue Gesichter 
Ø besseres Networking 
Ø gemeinsam Niveau halten 

Trainer C-Ausbildung 

- nächste Woche endet die Trainer-C -Ausbildung vom LKV (ab 18 Jahren)  
> wenn Interesse daran besteht, jetzt gerne schon melden für die nächste Ausbildung, damit 
Hendrik das im Präsidium vormerken kann 
Anforderungen: DLRG-Bronze + Erste-Hilfe-Kurs oder DLRG-Silber 
 

WhatsApp-Gruppe 

- große Bi`e von uns: wenn neue Jugendwarte ihr Amt antreten, dann bi`e Nummern und 
Adressen der neuen Leiter an uns weitergeben, damit das Networking aufrecht bestehen 
bleiben kann 
 

Instagram Account  

- wir würden gerne den Instagram Account nochmals aufleben lassen und mehr bewerben 
- dafür müsst Ihr uns mit Infos + Bilder aus dem „Kanualltag“ versorgen  
- Ziel: Kanusport breit streuen  

 

Wildwasser 2er 

- WW 2er braucht einen Namen 
Ø Vorschläge: Doppel Whopper – einsammig angenommen 

 

Fahrtenbücher 

- Rückgabe der Fahrtenbücher + Urkundenausgabe bei Torben 
- Große BiSe:  

1) wenn ihr die Fahrtenbücher an uns schickt, dann bi`e richage Kartons oder stabile 
Umschläge benutzen!!!  
Bei uns sind viele beschädigte Umschläge angekommen, welche von DHL neu verpackt 
wurden, bei welchen wir nicht wissen, ob diese vollständig bei uns angekommen sind.  
2) verschickt die Fahrtenbücher bi`e rechtzeiag. Die Frist ist schon länger, als bei den 
Erwachsenen, also bi`e, schickt die Bücher rechtzeiag los, damit wir die Fahrtenbuch 
Kontrolle rechtzeiag und ohne Probleme planen und durchführen können. DANKE! 
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gez. Torben Ubechel   gez. Sina Reimann 

Ressortleiter Jugendarbeit  1. Beisitzerin in der Funkaon als Schrihführerin 


